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В Н О М Е Р Е :

Повышать роль мастера 
на производстве

В Президиуме Верховного Совета СССР

ВЕЛИ КИМ  трудовым подъемом 
охвачен советский «народ. 

Движимые благородной патриоти
ческой заботой о процветании Р о
дины, миллионы советских рабо
чих, инженеров и техников сорев
нуются за» досрочное выполнение 
плана 1955 года и заданий пятой 
пятилетки.

Успехи социалистического сорев
нования, борьбы за! дальнейший 
технический прогресс, за рост про
изводительности труда в значи
тельной мере зависят от мастеров, 
неп оср ед стве н н ых орг а ни з атор о в 
труда на участках, где в конечном 
счете решается судьба хозяйствен
ных планов.

'Коммунистическя партия неодно
кратно указывала на огромную 
роль мастера на производстве. 
Там, где мастер сам хорошо тео
ретически и практически подго
товлен, умеет правильно органи
зовать производство и труд, там 
рабочие активно участвуют в со
циалистическом! соревновании, про
являют инициативу в работе, изу
чают и внедряют передовой опыт 
и в результате.даю т высокую вы
работку.

3;а годы пятилеток на промыш
ленных предприятиях, транспорте 
и стройках выросли замечатель
ные кадры средних командиров 
производства, которые показывают 
пример вдохновенного и самоот
верженного труда на благо Роди
ны, умелого руководств^ доверен
ными им коллективами.

На ремонтно-механическом заво
де объединения «Куйбышевнефть» 
заслуженным авторитетом и ува
жением пользуется мастер тов. 
Варламов В. П., как прекрасный 
организатор коллективу, умелый 
проводник всего нового, передово
го на производстве. Когда перед 
заводом была поставлена задача— 
освоить производство крупных 
блоков буровых вышек индустри
альными методами, тов. Варламов 
вместе с бригадой котельщиков 
взялся за это важное дело и ос
воил его в совершенстве.
* Мастеров, отдающих все силы, 
знания и опыт производству, много 
на гидротурбинном и комбайновом 
заводах, на Сызр&нском и Бат- 
ракском железнодорожных узлах, 
на швейной фабрике, в* местной и 
кооперативной промышленности и 
на стройках. Но на некоторых 
предприятиях мастерам и началь
никам участков не уделяется 
должного внимания. Руководители 
предприятий не привлекают их к 
решению производственных вопро
сов. Нередко в ущерб производству 
мастеров заставляют заниматься 
не свойственными им функциями. 
Так, в сборочном цехе комбайно
вого завода мастера производст
венных участков большую часть 
рабочего времени находятся в за 
готовительных цехах «толкачами», 
в задачу которых входит—уско
рять производство деталей, нуж
ных для сборки.

Претворение в жизнь грандиоз
ных задач дальнейшего развития 
пр ом ы ш л е н ности, на мече иных 
июльским Пленумом ЦК КПСС 
настоятельно требует, чтобы еще 
лучше организовать производство

и труд и добиваться все новых и 
новых успехов в коммунистическом 
строительстве. Выполнение по
ставленных задач во многом за 
висит от мастеров, как не- 
поср едствен н ых ор га низа тор ов 
производства. Принятые с этой 
целью Советским правительством 
меры значительно расширяют 
права низовых командиров, под
нимают их ответственность за 
руководство вверенными им кол
лективами. Мастера и началь
ники участков имеют право прини
мать на работу и производить 
расстановку рабочих на участке. 
Они могут с утверждения началь
ника цеха освобождать излишних 
рабочих, а такж е тех, кто система
тически нарушает дисциплину. Они 
присваивают рабочим, с утверж 
дением в установленном порядке, 
тарифные разряды, премируют их 
за высокие показатели в работе.

Мастер, начальник участка отве
чают за  состояние дисциплины в 
своем коллективе. Они могут в 
установленном порядке налагать 
дисциплинарные взыскания на тех, 
кто недобросовестно относится к 
выполнению задания, нарушает 
дисциплину и т. д. Это— большие 
права. Они поднимают роль и ав
торитет низовых командиров и, в 
то же время, повышают ответствен
ность за порученное дело. Чтобы 
правильно давать производствен
ные задания, полнее загружать и 
умело использовать технику, стро
го соблюдать технологию, нала
дить работу по графику, мастер 
должен быть передовым челове
ком, политически грамотным, тех
нически подготовленным. Мастер 
обязан неустанно повышать свои 
знания, быть активным поборни
ком технического прогресса, орга
низатором социалистического со
ревнования, активным поборником 
нового, передового.

От мастеров зависит многое в 
создании условий для выполнения 
производственных заданий и взя
тых обязательств. Низовые коман
диры обязаны содействовать рабо
чему изобретательству, настойчиво 
осуществлять предложения произ
водственных совещаний, быть бор
цами за чистоту и порядок на 
производстве, заботиться о выпол
нении правил техники безопасно
сти.

Большие и ответственные обя
занности, возложенные на мастеров1 
и начальников участков, требуют 
укрепления и учебы этих кадров. 
На должность мастеров следует 
ставить инженеров и техников, а 
такж е высококва ли фицир ова иных 
рабочих, умелых организаторов 
производства.

О повышении роли и авторитета 
мастера н|а» производстве, о вы
полнении им своих обязанностей 
должны повседневно заботиться 
партийные и профсоюзные органи
зации. Неуклонное повышение ро
ли мастера будет способствовать 
достижению новых успехов в борь
бе за дальнейший подъем про
мышленности и всех других от
раслей народного хозяйств!^, ус
пешному выполнению государст
венных планов по всем технико- 
экономическим показателям.

Освоение болот Прииртышья
ОМСК, 12 октября. (ТАСС). На 

севере Прииртышья три миллиона 
гектаров болот. Множество рек—•. 
естественных водоприемников об
легчает их освоение. З а  короткий 
срок лугомелиораторы осушили 
340 тысяч гектаров, В отличие от 
обычной практики, когда на ос
военных заболоченных землях в 
течение первых пяти—шести лет 
сеют кормовые культуры, некото

рые хозяйства сразу же посеяли 
здесь яровую рожь. Опыт оказался 
удачным—собрано по 17 центне
ров зерна с гектара. Новые земли 
дали такж е хорошие урожаи овса, 
льна, картофеля и капусты.

Еще большие перспективы в 
развитии северного* земледелия 
сулят открытые здесь недавно бо
гатейшие залежи минеральных 
удобрений—т орфовивианитов.

11 октября Президиум Верхов
ного Совета, СССР рассмотрел 
представленные Советом Минист
ров СССР на ратификацию:

а) Протокол между Союзом Со
ветских Социалистических Рес
публик и Финляндской Республи
кой о продлении на 20 лет срока 
действия Договора о дружбе, сот
рудничестве) и взаимной помощи 
от 6 апреля 1948 года и

б) Соглашение между Союзом 
Советских Социалистических Рес

публик и Финляндской Республи
кой об отказе Советского Союза 
от прав на использование терри
тории Порккала-Удд для военно- 
морской базы и выводе советских 
вооруженных сил с этой террито
рии.

Протокол и Соглашение были 
подписаны в Москве 19 сентября 
1955 года по уполномочию Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. А. Булганиным и по 
уполномочию Президента Фин

ляндской Республики— Премьер- 
Министром Финляндии Урхо Кек
коненом и Министром обороны 
Эмилем Скугом.

Президиум Верховного Совета 
СССР принял решение ратифици
ровать утвержденные Советом Ми
нистров СССР и одобренные Ко
миссиями по иностранным делам 
Совета Союза и Совета Нацио
нальностей Верховного Совета 
СССР указанные Протокол и Сог
лашение.

Советско-канадское коммюнике
С 5 по 12 октября в СССР находился в каче

стве гостя Советского Правительства Министр 
иностранных дел Канады Лестер Б. Пирсон.

За время* пребывания в Москве Л. Б. Пирсон 
имел встречи с руководящими деятелями Совет
ского государства и вел переговоры с Министром 
иностранных дел СССР В. М. Молотовым, Ми
нистром внешней торговли И. Г. Кабановым и с 
исполняющим обязанности Министра культуры 
СССР С. В. Кафтановым.

В беседах, которые имели место во время 
этих встреч, с канадской стороны участвовали 
сопровождавшие Л. Б. Пирсона: Заместитель Ми
нистра торговли М. У. Шарп, Заместитель Ми
нистра иностранных дел Дж. Холмс, а также 
Чрезвычайный и Полномочный Посол Канады в 
СССР Дж. Б. К. Уоткинс.

С советской стороны в переговорах приняли 
участие: Заместитель Министра иностранных 
дел СССР В. А. Зорин, Чрезвычайный и Полно
мочный Посол СССР в Канаде Д. С. Чувахин и 
Зав. 2-м Европейским Отделом МИД СССР В. Я. 
Ерофеев.

Эти встречи и беседы проходили в сердеч
ной атмосфере и затрагивал# широкий круг воп
росов, включая вопросы, специально относящиеся 
к их двум странам, а также другие вопросы, 
имеющие большое международное значение. Об
мен мнениями привел к более ясному пониманию 
точек зрения сторон, что будет содействовать 
росту хороших отношений между двумя страна
ми.

Было признано, что при наличии доброй во
ли и искреннего стремления к укреплению мира 
и дружественных отношений между государства
ми не существует проблем между государствами 
или группами государств, которые нельзя было 
бы разрешить мирными средствами. В. М. Моло
тов и Л. Б. Пирсон выразили свое удовлетворе
ние тем фактом, что точки зрения в Подкомитете 
Комиссии Организации Объединенных Наций но 
разоружению, членами которого являются СССР 
и Канада, сблизились и бьыга установлена общ
ность взглядов в отношении необходимости содей
ствовать скорейшему решению проблемы разору
жения. Было согласовано, что для достижения 
этого исключительно важно развитие доверия 
между странами и увеличение чувства безопас
ности. Этому должны служить мероприятия, нап
равленные на дальнейшую разрядку в междуна
родных отношениях. С удовлетворением было 
отмечено, что решения Совещания Глав прави
тельств четырех держав в Женеве в июле с, г. 
способствовали ослаблению международной напря
женности, хотя многие проблемы еще подлежат 
разрешению.

В связи с тем, что В. М. Молотов являлся 
одним из председателей Женевского совещания и

Канада участвует в Международной комиссии по 
наблюдению и контролю в Индо-Китае, предста
вилась возможность обсудить проблемы Индо- 
Китая. Было установлено', что, несмотря на нали
чие трудностей, следует добиваться, при поддерж
ке перемирия и недопущении военных действий, 
осуществления Женевских соглашений.

Приезд Л. Б. Пирсона был использован так
же для того, чтобы изучить возможность заклю
чения торгового соглашения между СССР и Ка
надой на взаимно выгодной основе при соблюде
нии принципа наибольшего благоприятствова
ния. Оба министра признали важность мероприя
тий, направленных на устранение различных 
препятствий в области международной торговли. 
Была достигнута достаточная степень согласия в 
принципе о том, чтобы в скором времени продол
жить в Оттаве начатые в Москве переговоры, 
которые, как надеются, дадут положительные 
результаты к выгода обеих стран.

В ходе состоявшихся бесед согласились, что 
недоверие и непонимание могли бы до некоторой 
степени быть устранены путем увеличения об
мена визитами как официальными, так и неофи
циальными. Была достигнута договоренность о 
необходимости приложить усилия для устране
ния препятствий к более свободному обмену 
информацией и взглядами и расширить в воз
можно- большей степени сотрудничество между 
двумя странами в области культуры, науки и 
техники. При этом условились о необходимости 
рассмотреть в первую очередь мероприятия по 
сотрудничеству в области промышленности, 
транспорта, сельского хозяйства, а также в части 
обмена информацией о научно-исследовательских 
работах в арктических районах.

Было достигнуто также согласие о том, что 
взаимные визиты парламентских делегаций спо
собствовали бы лучшему взаимопониманию меж
ду СССР и Канадой, укреплению связей между 
ними.

Министры иностранных дел признали, что 
различия в подходе их правительств к политиче
ским и экономическим проблемам не должны 
быть помехой для сотрудничества по многим 
практическим вопросам на основе взаимного ин
тереса и желания содействовать делу мира и 
добрососедским отнощениям. Такое сотрудничест
во будет основано на принципе невмешательства 
каждой страны во внутренние дела другой и бу
дет вдохновляться желанием обеих стран рабо
тать вместе для установления мира в(?всем мпре̂  
и обеспечения безопасности.

Перед выездом из СССР Л. Б. Пирсон посе
тил Крым, где был принят Председателем Совета 
Министров СССР II. А. Булганиным и членом 
Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хру
щевым.

Прием Н. А. БУЛГАНИНЫМ и Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
Министра иностранных дел Канады Л. Б. Пирсона

ЯЛТА, 11 октября. (ТАСС). Сегодня Ми
нистр иностранных дел Канады Л. Б. Пирсон и 
сопровождающие его лица прибыли на Южный 
берег Крыма. 4

В Севастополе Л. Б. Пирсона встретил пред
седатель исполкома городского Совета С, В. Сос
ницкий. Осмотрев в городе-герое панораму «Обо
рона Севастополя», гости отправились в Мисхор: 

В Мисхоре Л. Б. Пирсон был принят Пред
седателем Совета Министров СССР Н. А. Булга

ниным и членом Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущевым.

На беседе присутствовали: Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Канады в СССР Дж. В. К. 
Уоткинс, советники Г. Игнатьев и Р.^Крепо, а 
также Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Канаде Д. С. Чувахин.

После беседы, протекавшей в обстановке 
искреннего и дружеского обмена мнениями, Н. А. 
Булганин и Н. С. Хрущев дали обед в честь 
Л. Б. Пирсона. ^
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Лучше руководить соревнованием молодежи
На днях состоялась ХШ-я ком

сомольская конференция Октябрь
ского района, Делегаты заслуша
ли отчетный доклад секретаря 
райкома ВЛКСМ тов. Баженова о 
работе райкома ВЛКСМ.

По докладу развернулись пре- 
ния. Выступавшие в них указы
вали на большие недостатки в ру- 
ководсте райкома и горкома 
ВЛКСМ первичными комсомоль
скими организациями на пред
приятиях промышленности и 
транспорта, в организации социа
листического соревнования -среди 
молодежи.

— Июльский Пленум ЦК КПСС 
перед комсомольскими организа
циями предприятий поставил 
большие задачи, —  говорила ин
женер деревообделочного комби
ната тов. Басина.— На основе ука
заний Коммунистической партии 
четвертый Пленум ЦК ВЛКСМ на
метил ряд практических меро
приятий по их выполнению. Но_в 
осуществление их в районе слабо 
вовлекаются комсомольцы. Прав
да, на предприятиях создаются 
комсомольские смены, бригады, 
посты и т. д. Но если в молодеж
ных сменах на Первомайском ас
фальтовом заводе проводится неко
торая работа и они добиваются 
неплохих результатов, то на дру
гих предприятиях, в том числе и 
на деревообделочном комбинате, в 
этом деле много недостатков. Ком
сомольские организации плохо ру
ководят социалистическим сорев
нованием, мало уделяют внима
ния распространению передового 
опыта среди молодежи, а райком 
ВЛКСМ не направляет их, не ока
зывает им необходимой помощи,

О серьезных недостатках в ру
ководстве соревнованием молодых 
паровозников говорили машини
сты паровозного депо тт. Артюхин 
и Соло'дков. Тов. Артюхин отме
тил, что комсомольцы и молодые 
железнодорожники в депо берут 
на себя обязательства, включают
ся в социалистическое соревнова
ние. Но после того, как обязатель
ства приняты, о них забывают. 
Ни комитет ВЛКСМ депо, ни рай
ком ВЛКСМ не интересуются, как 
идет соревнование, созданы ли 
условия дм выполнения обяза
тельств., взятых молодежью. А в 
паровозном депо некоторые ком
сомольцы— машинисты не закреп
лены за локомотивами, что отри
цательно сказывается на работе, 
а хозяйственники не замечают 
этого.

— У нас, в депо, была создана 
комсомольская бригада на паро
возе, который работал на перего
не Сызрань— Батраки, —  заявил 
тов. Артюхин. —  Но комсомоль-

С ХШ-й комсомольской 
конференции 

Октябрьского района

ская организация и райком 
ВЛКСМ вскоре забыли о ней, пере
стали обращать на нее внимание 
и бригада стала плохо обслужи
вать локомотив, допустила брак 
в работе. Сейчас молодежь взялась 
отремонтировать паровоз, но она 
не знает, кто будет работать на 
нем. В результате паровоз ремон
тируется плохо.

Далее тов, Артюхин критиковал 
райком ВЛКСМ за невнимание к 
учебе комсомольцев, к повыше
нию ими общеобразовательного и 
технического уровня. Он говорил 
о том, что учащимся вечерней 
школы рабочей молодежи на пред
приятиях узла не создаются усло
вия для успешной учебы, а узло
вой комитет и райком ВЛКСМ не 
проявляют заботы об этом.

Диспетчер станции Батраки 
тов, Зеликов, рассказывая о том. 
как организовано социалистиче
ское соревнование среди молодых 
железнодорожников, отметил, что 
узловой комитет и райком комсо
мола не доводят начатое дело до 
конца. На станции создали ком
сомольско-молодежную смену. Хо
рошую инициативу следовало бы 
поддержать, создать условия для 
успешной работы молодежи. Но 
этого не случилось, а спустя не
много времени, в работе смены 
стало наблюдаться немало недо
статков, в результате она сейчас 
отстает от других смен. В чем 
причина этого —  ни узловой ко
митет, ни райком ВЛКСМ не мо
гут выяснить и помочь уст
ранить недостатки.

Секретарь комитета ВЛКСМ 
Первомайского асфальтового заво
да тов. Осипов, рассказывая о 
трудовом подъеме среди молодежи 
предприятия, отметил, что райком 
и горком ВЛКСМ плохо занима
лись обобщением и распростране
нием передового опыта.

—  На предприятиях, —  гово
рил он, —  немало передовых про
изводственников. Их следовало 
бы собирать для обмена опытом.

Тов, Осипов отметил также, 
что райком ВЛКСМ слабо помогал 
в улучшении работы комсомоль
ских контрольных постов, ни ра
зу не проводил семинаров с их 
руководителями.

Старший диспетчер пристани 
Батраки тов, Давыдов критико
вал райком комсомола за то, что 
он не занимался работой среди 
молодых рационализаторов и изо
бретателей. Ценный опыт новато
ров производства на предприяти
ях района не изучался, не было

принято мер к тому, чтобы он 
стал достоянием всех молодых ра- 
работников,

—  Комсомольскую организа
цию вагонного депо райком часто 
критикует, и в отчетном докладе 
о ней говорилось немало, —  ска
зал осмотрщик вагонов тов. Клев
ков. —  Критика справедливая. 
Но почему .так получается? А по
тому, что комитет комсомола депо 
плохо руководит организацией, а 
райком ВЛКСМ никаких мер не 
принимает к улучшению ее дея
тельности.

Тов. Клевков отметил далее, 
что руководители вагонного депо 
не опираются на комсомольскую 
организацию. Начальник депо ни 
разу не был на комсомольских со
браниях.

Осмотрщик вагонов тов. Пята- 
ев говорил о низкой трудовой ди
сциплине среди молодежи вагон
ного депо. Он указал, что нару
шения происходят потому, что 
среди вагонников слабо ведется 
воспитательная работа, комсо
мольская организация с наруши
телями не вела борьбы, а райком 
ей на это не указывал.

Машинист крана угольного 
склада тов, Языков критиковал 
работников райкома за то, что они 
редко бывают на предприятиях, в 
комсомольских организациях. Он 
отметил, что, если они все же 
иногда и приходили на предприя
тие, то глубоко не интересовались 
состоянием социалистического со
ревнования молодежи, итоги его 
не подводили. Мы не знаем, ска
зал он, в какой комсомольской ор 
ганизации лучше соревнование 
поставлено, а в какой хуже.

Много внимания делегаты кон
ференции уделили вопросам улуч
шения организации воспитатель
ной и культурно-массовой работы 
среди молодежи. Об этом говорили 
тт. Кривова, Козлова, Шабанова, 
Рубцо1в, Казеина. В прениях вы
ступили также секретарь горко
ма ВЛКСМ тов. Ляхов и второй 
секретарь Октябрьского райкома 
КПСС тов. Козлов, В работе кон
ференции приняли участие пер
вый секретарь райкома КПСС товч 
Солодов и председатель исполкома 
райсовета тов. Ганин.

Конференция признала работу 
райкома удовлетворительной и 
приняла решение, направленное 
на устранение недостатков.

Конференция избрала новый 
состав райкома, ревизионной к̂о
миссии, а также делегатов на го
родскую и областную комсомоль
ские конференции.

На первом организационном 
пленуме райкома ВЛКСМ секрета
рями райкома избраны тт. Баже
нов H. Н. и Чернова В. А.

Заявление Советского Правительства 
Правительству Ирана

Но материалам „К расного Октября«*

„Правильно расходовать
Под таким заголовком в № 181 

газеты «Красный Октябрь» была 
опубликована статья. Факты, 

.указанные" в этой статье, 
полностью подтвердились. Для 
прекращения перерасхода фонда 
заработной платы П0 деревообде
лочному заводу треста № 24 на
ми разработан и уже осущест
вляется ряд организационно-тех
нических мероприятий. В Губин- 
ском каменном карьере организо
вана добыча камня взрывным спо
собом, что сокращает расход за
работной платы на разработке 
скальной породы.

фонды заработной платы “
Механизируются разгрузочные 

работы на площадке лесопильного 
цеха и загрузка бетономешалок 
на бетонном заводе.

Принимаются меры для упоря
дочения применения прогрессив
ной оплаты труда и устранения 
ряда указанных в статье недо
четов.

На работников, допустивших 
завышение объемов в описании 
выполненных работ, наложены 
административные взыскания.

А. Слепушенко,
управляющий трестом! № 24.

12 октября Министр иностран
ных дел СССР В. М. Молотов при
нял Временного Поверенного в 
Делах Ирана в СССР г-на Этеса- 
ми и сделал ему следующее заяв
ление:

«Из опубликованных в печати 
сведений Советскому Правитель
ству стало известно, что Прави
тельство Ирана намерено присое
диниться к Т у р ецко- и ра к с ко- п а - 
кистанскому военному союзу, так 
наз. Багдадскому пакту, в кото
ром участвует также Англия. Со
ветские Правительство не имеет 
по этому вопросу сообщения от 
Иранского Правительства, но оно 
не может не придавать серьезного 
значения к указанным сведениям.

Советское Правительство счи
тает необходимым заявить в свя
зи с этим следующее.

Заключение Багдадского пакта

означало создание военной груп
пировки на Ближнем и Среднем 
Востоке, являющейся орудием оп
ределенных агрессивных кругов, 
которые не заинтересованы в ук
реплении мира и международной 
безопасности. Создание такой 
группировки имеет в то же время 
целью удержать и восстановить 
колониальную зависимость стран 
этого района.

Присоединение Ирана к этой 
военной группировке несовмести
мо с интересами укрепления мира 
и безопасности в районе Среднего 
и Ближнего Востока и находится в 
противоречии с добрососедски
ми отношениями Ирана с Совет
ским Союзом и с известными до
говорными обязательствами Ира
на».

Г-н Этесами заявил, что он не
медленно передаст указанное 
заявление правительству Ирана.

Семинар секретарей 
парторганизаций

Состоялся семинар секретарей 
партийных организаций пред
приятий промышленности, тран
спорта, строек и учреждений 
Центрального района. На семина
ре доклад об итогах июльского 
Пленума ЦК КПСС сделал секре
тарь райкома партии тов. Гуков. 
Он подробно рассказал о техниче
ском прогрессе на передовых 
предприятиях страны, о достиже
ниях в совершенствовании произ
водства, привел примеры с пред
приятий города и района.

На с еминаре присутствовало 
около ста секретарей парторгани
заций.

Н о в ы е  к н и г и
Вышли из печати и поступили в 

продажу следующие книги:
М. Горький. Мать. Детгиз. 1955 

год. Цена 8 руб. 50 коп.
М. Горький. Рассказы. И зда

тельство Ц К ЛКСМУ «Молодь». 
1955 год. Цена 3 руб. 90 коп.

Юрий Черный-Диденко. С каза
ние о первом взводе «Радянський 
письменник». Киев. 1955 год. Цена
3 руб. 75 коп.

Юрий Крымов, «Танкер «Дер
бент». Гослитиздат, Москва, 1955 
год. Цена 3 руб. 25 коп,

Эффенди Капиев. Избранное. 
Гослитиздат. Москва. 1955 г. Ц е
на 9 руб. 10 коп.

Книги имеются в продаже в м а
газинах и киосках Книготорга.

В  СТРАНАХ НАРОДНОЙ ДЕМОКРАТИИ

Пребывание в Венгерской Народной Республике советских тури
стов.

НА СНИМКЕ: на улице Будапешта. Слева направо—ленинград
ский архитектор Л. Шемоновский, инженер из г. Братиславы (Че
хословакия) Юзеф Ивица, ленинградский архитектор Б. Поносов, мест
ный житель Р. Ференшт и ленинградский архитектор Г. Иванов.

Фото Б. Малкова. (Фотохроника ТАСС).
- а

ОКОНЧАНИЕ МЕСЯЧНИКА ПОЛЬСКОЙ ДРУЖБЫ

ВАРШАВА, ' 10 октября. 
(ТАСС). В Польской Н’ародной 
Республике закончился традицион
ный месячник польско-советской 
дружбы. В ходе месячника на 
предприятиях и в учреждениях, в 
селах, земледельческих производ
ственных кооперативах были про
читаны десятки тысяч лекций и 
докладов, посвященных развитию 
народного хозяйства и культуры 
Советского Союза, а также внеш
ней политике СССР и стран демо
кратического лагеря.

Во время месячника в польских 
селах проведена «Мичуринская 
неделя». Тысячи крестьян слушали 
доклады о достижениях агротех
нической науки, об успехах масте
ров высоких урожаев. Состоялись 
встречи е участниками экскурсий 
на Всесоюзную сельскохозяйствен
ную выставку.

Была проведена такж е декада 
советской техники и рационализа
ции. На металлургических, маши

ностроительных и других пред
приятиях страны состоялись пока
зы методов работы польских и 
советских передовиков' производ
ства.

Заключительным этапом! месяч
ника явилась декада белорусской 
культуры, прошедшая под лозун
гом укрепления и расширения 
культурных связей и сотрудниче
ства между Польшей и Советской 
Белоруссией. Д ля участия в дека
де в Польшу прибыла делегация 
деятелей культуры БССР, в соста
ве которой писатели и поэты, ар
тисты Белорусского государствен
ного академического театра имени 
Янки Купалы и других белорус
ских театров.

Закончившийся в Варшаве V 
съезд Общества польско-советской 
дружбы подвел итоги проведенно
го месячника, который прошел под 
знаком нерушимой дружбы и 
братского сотрудничества между 
польским и советским народами.

(ТАСС).

БИБЛИОТЕКИ АЛБАНИИ
Д о установления народной вла

сти книга в Албании была ред
костью. В стране имелась лишь 
часть библиотек, книжный фонд 
которых не превышал 10 тысяч то
мов.

Теперь в республике существует 
11 крупных областных и городских

библиотек с общим фондом, пре
вышающим 100 тысяч томов. Свы
ше 400 библиотек открыто при 
профсоюзных клубах и красных 
уголках и около 300 народных чи
тален—в сельской местности.

(ТАСС).

УСПЕХИ КИТАЙСКИХ ШАХТЕРОВ
По данным Министерства п р о -, тале текущего года на 200 тысяч 

мышленности КНР, государствен- тонн, увеличив добычу угля по 
ные шахтьг страны перевыполнили сравнению с тем же периодом 
план добычи угля в третьем квар-1 прошлого года на 21 процент.

Кружок по изучению токарных станков 
и сварки металлов

Недавно в нефтяном техникуме шли первые занятия. Ими руко-
по желанию учащихся создан водили инженеры тт. Смирнова и
кружок по изучению токарных Федчишина. В кружке занимается
станков ж сварки металлов. Про- 23 человека.
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ТРИБУНА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

Т О К А Р Ь - Н О В А Т О Р
Коллектив Сызранского ремонт- 

гно-механического завода объеди
нения «Еу йбышевнефть » прила
гает все усилия к тому, чтобы 
обеспечить нефтяников необходи
мым оборудованием, дать стране 
больше продукции. Примером то
му может служить повседневный 
творческий-труд одного из многих 
на нашем заводе— токаря ком
муниста Александра Сергеевича 
Транаткина.

Семь лет. работает тов. Гранат- 
кин на заводе, ь̂ уда он пришел 
после окончания срока службы в 
Советской Армии. С.тех пор Гра- 
наткин не только систематически 
повышает свою деловую квалифи
кацию, но и вносит много нов
шеств в технологию производства 
деталей нефтепромыслового и бу
рового оборудования.

Еще в 1953 году токарьТранат- 
кин сконструировал несколько 
приспособлений, которые позволи
ли в полтора раза ускорить изго
товление шиберных задвижек и 
улучшить их качество. В числе 
этих приспособлений особенно 
оригинальным является фреза из 

•вставных резцов для обработай 
открытых плоскостей. Это бы но 
тем более важно, что в то время 
на нашем заводе не было фрез 
промышленного изготовления.

По общепринятой технологии, 
-нарезка резьбы в гайке штока 
шиберной задвижки выполняется 
резцом. Тов, Гранаткин применил 
-специальный метчик, резьба ко
торого совпадает с внутренней на
резкой гайки. Применение такого 
метчика дало возможность увели
чить выработку в пять раз.

Недавно, при освоении нового 
вида продукции —  задвижки вы
сокого давления, мы столкнулись 
с необходимостью изготовления 
весьма сложной детали— клина. 
Тов. Гранаткин, усовершенствовав 
резец Маркова и Сергеева (на ре
жущей кромке резца, под углом в

45 градусов, сделал полоску в 
миллиметр шириной, отчего увели
чилась стойкость резца), сумел 
добиться скоростной обработки 
клина. Он довел скорость резания 
до 330 метров в минуту, при по
даче 0,3 и числе оборотов 955, 
вместо предусмотренной по техно
логии скорости резания 165 мил
лиметров и числе оборотов 480. 
Это вдвое повысило производи
тельность труда на обработке дан
ной детали. При обработке клина 
тов. Гранаткин одновременно ве
дет две операции— сверловку от
верстия и обработку цилиндриче
ской поверхности.

Вступив в социалистическое 
соревнование в честь XX съезда 
КПСС и за достойную встречу 
38-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции, весь коллектив ремонт
но-механического завода при
нял на себя обязательство —  
досрочно выполнить годовую про
грамму к 15 октября. Тов. Гра
наткин, в свою очередь, принял 
личное обязательство: практиче
ски способствовать внедрению 
вихревого способа нарезки резь
бы, обучив этому методу всех то
карей механического цеха.

Сейчас коммунист тов. Гранат
кин приступил к оборудованию 
станка ДИП-300 для нарезки 
резьбы этим прогрессивным мето
дом. Внедрение вихревой нарезки 
резьбы даст возможность в деся
теро ускорить изготовление што
ков задвижек. Сэкономленное за 
этот счет время будет использова
но для производства других меха
нических работ, что обеспечит 
скорейшее выполнение социали
стических обязательств всем кол
лективом завода.

И. Ефанов,
начальник отдела труда 

и зарплаты ремонтно- 
механического завода.

СЕМЬЯ ШАХТЕРОВ

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Когда будет закончен ремонт дома!

Весной этого года ремстрой- 
контора начала ремонтировать 
дом № 10 ио улице Буденного. На 
время ремонта жильцам было по
строено временное помещение. Ре
монт обещали произвести в лет
ний период, но обещание не вы
полнили. Мы до сих пор живем в 
плохо приспособленном, холодном 
помещении, так как жилуправле- 
ние не имеет свободной жил
площади для временного вселения 
нас.

Из-за отсутствия материалов и 
транспорта бригада плотников,

На шахте № 1 Кашпирского 
рудника работают машинистами 
врубовых машин Иван Алексеевич 
Быстряков и его сын Николай 

«Иванович. Николай Быстряков 
окончил горнопромышленную шко
лу, первое время работал помощ
ником врубмашиниста, потом стал 
машинистом.

К машинисту, сыну, в учение 
пошел отец Иван Алексеевич. И 
сначала работал помощником', а 
когда хорошо освоил технику, его

назначили врубмашинистом.
Теперь отец и сын—машинисты 

врубовых машин — соревнуются, 
готовя достойную встречу XX 
съезду Коммунистической партии. 
Они систематически перевыпол
няют норму выработки. Отличная 
работа дает им высокие заработки. 
В сентябре отец заработал 2.481 
рубль, а сын—2.549 рублей. Быст
ряков ы купили легковую автома
шину «Победа» и приобрели дру
гие ценные вещи.

Крымская область. Вблизи Бах
чисарая, на обширном плато, ок
руженном цепью гор, построена 
астрофизическая обсерватория — 
самая большая в Советском Союзе 
и одна из крупнейших в мире.

НА СНИМКЕ: у  башни большого 
солнечного телескопа.

Фото Г. Бородина.
(Фотохроника ТАСС).

Встреча с новатором
Недавно группа учащихся маши- 

ностроительного техникума совер
шила экскурсию на гидротурбин
ный завод, где встретилась с нова
тором производства тов. М арко
вым. В беседе с учащимися тов. 
Марков рассказал о том, как он 
трудится, внедряет в производство 
свои рационализаторские предло
жения, которые способствуют по
вышению производительности тру
да. Тов-. Марко*в показал как ра
ботает резец, сконструированный 
им вместе с тов*. Сергеевым, и дру
гие приспособления.

Учащиеся пригласили тов. М ар
кова посетить техникум и поде
литься своим опытом работы.

А. Ширманов, 
учащийся машиностроительного 

техникума.
ш • —

Озеленение поселка 
„Строитель“

В эти погожие дни в поселке 
«Строитель» продолжаются р а
боты по озеленению улиц. В 
основном работы ведутся в квар 
тале «А», где построены новые до
ма. Отрыты первые сотни ямок 
под посадку саженцев. ЭтЬ работа 
проводится под руководством са 
довника жилищно-коммунальной 
конторы строительного треста 
№ 24 тов. Саяпина. Н ачата вы
садка 800 саженцев акации и то
поля.

В зеленый наряд будут одеты 
улицы Баженова и Физкультурни-

ремонтировавшая наш дом, была 
снята и переведена на ремонт до
ма № 68 по Интернациональной 
улице, где нужно произвести за
сыпку, что можно было бы сде
лать и у нас.

Наступили холода и жить во 
временном помещении стало не
возможно. Мы спрашиваем у ру
ководителей ремонтно-строитель
ной конторы —  когда же, нако
нец, будет закончен ремонт наше
го дома?

Каленова, Ворожейкин, Турков, 
Зуева, Панцырева, Ананьева.

Прекратите
В прошлом году, после получе

ния инвалидности, я обратился к 
директору комбайнового завода и 
председателю- завкома с просьбой, 
чтобы они быдали мне документ 
о среднем заработке, дающий пра
во на получение полагающейся 
мне пенсии. Однако они не торо
пятся с этим делом.

Я подал заявление судье тов. 
Завалко и просил ее ускорить ре
шение этого вопроса. Она, со сво-

ВОЛОКАТу
ей стороны, потребовала от дирек
ции и завкома, чтобы они высла
ли ей соответствующий документ, 
подтверждающий, что нетрудо- 
способность у меня наступила на 
заводе. После этого я снова был у 
председателя завкома тов. Григо- 
рова, но все безрезультатно.

Когда же прекратится эта во
локита?

Н. Чащин.

Организовать торговлю письменными 
принадлежностями

В магазине № 8 на нефтепро
мысле нет отдела школьных и 
письменных принадлежностей. И 
мы, учащиеся школы № 27, вы
нуждены ездить за линейками, 
ручками, тетрадями для рисова
ния в город. Эти поездки отнима
ют у нас много времени. Мы про

сим ОРС нефтеперерабатывающего
завода организовать в магазине 
продажу письменных принадлеж
ностей.

Учащиеся:
Ковалева, Скобельцова, Ревякин, 

Ставропольцева и другие 
(всего 16 подписей).

Короткие сигналы
Письмоносцы почтового отделе

ния № 8 при нефтеперерабаты
вающем заводе плохо до
ставляют газеты подписчикам: 
бросают газеты в один ящик на 
весь поселок или приносят их в 
неделю один раз. В частности, в 
поселок ТЭЦ газеты не доставля
ются с 23 сентября.

В. Моисейнин.

Продавец ларька № 36 ОРС’а 
железной дороги Щипалова 
0. В. грубо относится к покупа
телям. Очень часто она продает 
продукты прямо в ларьке своим

приближенным и поручает раз
гружать с автомашины продукты 
лицам, не имеющим никакого от
ношения к торговле. Надо покон
чить с этими недостатками.

Тимофеева, Фирсова, Спирина.
★ * *

Еще весной этого года управ
ляющая домами домоуправления 
№ 13 тов. Медведовская и на
чальник жилищного управления 
Центрального района тов. Грачев 
обещали отремонтировать печь, 
забор и крыльцо в доме № 107 п<* 
Ульяновской улице, но своего 
обещания так и не выполняют* 

Дроздова, Щередин.

На экономические темы

ПОВЫШАТЬ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ
локомотивов

Важнейшим условием выполне
ния плана перевозок народнохо
зяйственных грузов по железным 
дорогам является повышение про
изводительности локомотивов. Эта 
задача может быть решена при 

-/вловии повышения веса поездов, 
ускорения оборота и увеличения 
суточного пробега паровозов.

Большинство паровозных маши
нистов, их помощников и кочега
ров с каждым днем повышает вес 
и скорость движения поездов, на
стойчиво добивается того, чтобы 
патриотическое движение скорост- 
ников-тяжеловесников' стало под
линно массовым. В этом! деле им 
все активнее помогают работники 
других профессий. Диспетчеры, 
работники станций и разъездов 
стараются беспрепятственно про
пускать такие поезда по участкам, 
ва гон ники— по - скор остному о бр а - 
батывают прибывающие и отправ
ляемые составы, путейцы—снима
ют предупреждения об ограничении 
скоростей и т. д. Такое соединение 
усилий работников самых различ
ных профессий дает положитель
ные результаты.

З а  8 месяцев текущего года па
ровозниками совместно с поездны
ми бригадами проведено 1035 тя
желотесных поездов. В этих соста
вах перевезено дополнительно

283.800 тонн грузов сверх нормы. 
Д ля перевозки их, при условии от
правления поездов в пределах ус
тановленных весовых норм, потре
бовалось бы дополнительно сфор
мировать 284 состава, сделать та 
кое ж е количество паровозовыдач, 
потребовались бы дополнительно 
паровозные, кондукторские брига
ды и поездные вагонные мастера.

Повышение веса поездов, при 
всей огромной эффективности это
го мероприятия, однако только на
половину решает задачу увеличе
ния производительности ЛОКОМОТИ
ВОВ!.

В целях значительного повыше
ния выработки в тонно-километрах 
каждым паровозом», необходимо 
еще добиться ускорения оборота и 
увеличения суточного пробега ло- 
комотивоз, обеспечить, чтобы каж 
дый из них делал возможно боль
ше рейсов. Наши паровозники и 
диспетчеры эти задачи также ре
шают положительно.

Если в сравнении с прошлым го
дом среднесуточный пробег локо
мотивов за 8 месяцев этого года 
повышен в среднем по депо на 8,8 
процента, то в августе и сентябре 
отдельными паровозными бригада
ми достигнуто увеличение средне
суточного пробега в предел1а)Х до 
40—55 процентов сверх установ

ленного заданием. Техническая 
скорость в сравнении с уровнем 
прошлого года повышена на 3,4 
процента, значительно ускорен так
ж е и оборот паровозов.

Большинство локомотивных 
бригад систематически водит тяж е
ловесные составы. Машинисты де
по тт. Барыкин, Ральников, Хова- 
нов, Бородич, Колганов, Крухма- 
лев, Нещадим, Бабак и Рожков-, 
умело используя тяговую силу ло
комотивов, ежемесячно водят от 8 
до 11 тяжеловесных поездов, по- 
скоростному оборачивая свои паро
возы. Например, 5 сентября маши
нисты паровоза тт. Колганов и Б а 
бак довели среднесуточный пробег 
паровоза до 306 километров, уско
рили оборот паровоза на 5 часов, 
провели два тяжеловесных поезда 
и перевезли в них сверх нормы 
750 тонн грузов.

За  последние дни такая работа 
паровозных бригад приобретает 
массовый характер. Но, чтобы ус
пешно водить тяжеловесные поез
да, мало одного лишь желания ло
комотивных бригад. Д ля этого 
нужно содержать паровозы в от
личном техническом* состоянии. Л о 
комотивные бригады должны по-лу- 
нински ухаживать за техникой, 
проводить ежедневную профилак
тику, своими силами устранять 
мелкие неисправности между пе
риодическими ремонтами.

У локомотивных бригад, по-хо
зяйски относящихся и  паровозу, 
как правило, увеличив<а!ется меж 
ремонтный пробег. Это очень важ 

но, так как сокращается количест
во плановых ремонтов, следова
тельно, уменьшаются и затраты на 
их проведение.

Наши паровозы, в Зависимости 
от пробега, ежемесячно должны 
проходить промывочный ремонт. 
Однако большинство локомотив
ных бригад добивается значитель
ного перепробега между промывоч
ными ремонтами при хорошем со
стоянии локомотивов. В результа
те этого1 за 8 месяцев паровозное 
депо имеет экономии по ремонту 
локомотивов более 190 тысяч руб
лей или 25 процентов к плану рас
ходов. Лучший паровоз № 1427 
(старший машинист тов. Барыкин)- 
должен был пройти 8 промывоч
ных ремонтов, но, благодаря хоро
шему уходу за ним локомотивных 
бригад, он находился в ремонте 
только три раза, в результате чего 
сэкономлено 12,6 тысячи рублей.

К числу других факторов, влияю
щих на повышение производитель
ности локомотивов, относятся, на
пример, сокращение времени на
хождения локомотивов под экипи
ровкой, под набором воды, пробой 
тормозов и т. д. Большое значение 
имеет такж е повышение качества 
угольных смесей для локомотивов.

В условиях работы вашего отде
ления существенным тормозом в 
деле повышения производительно
сти локомотивов являются конеч
ные станции—станция Предузло- 
вая и станция Жигулевск.

Станция П редузловая является 
станцией примыкания нашего от

деления к Сызранскому отделению, 
где происходит обмен вагонами и 
готовыми к отправлению поездами. 
То же ш мое происходит и на стан
ции Жигулевск. На этих станциях 
локомотивы обычно подолгу про
стаивают в ожидании формирова
ния поездов, простаивают под 
маршрутами до отправления и по 
другим причинам. Например, в ав
густе только в результате неприе- 
ма поездов станцией Предузловая 
простояло 8 поездов вместе с ло
комотивами — 22,2 часа, а на  
станции Отвага, вследствие него
товности к приему поездов стан
ции Жигулевск, они простояли
13,5 часа. Урегулирование этого 
вопроса позволит значительна, 
улучшить полезное использование 
локомотивов.

К повышению полезной работы- 
локомотива должно быть прикова
но сейчас внимание не только па
ровозных бригад, но и всех работ
ников!, связанных с движением по
ездов. Повышение производитель
ности тяговых средств, увеличение 
суточной выработки в тонно-кило
метрах должны быть практическим 
ответом коллектива железнодо^ 
рожников первого отделения вре
менной эксплуатации на решения 
июльского Пленума Ц К КПСС о 
развитии технического прогресса 
и повышении производительности 
труда*.

А. Михайлов,
инженер-экономист

1-го отделения 
временной эксплуатации.
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ХЛеждужародшыА обзор
РАСШИРЕНИЕ СВЯЗЕЙ МЕЖДУ 

ГОСУДАРСТВАМИ,
В создании благоприятных усло

вий для дальнейшей разрядки ме
ждународной напряженности важ 
ную роль играет развитие связей 
(контактов) между государствам«. 
К'ак известно, Ж еневское Совеща
ние Глав правительств четырех 
держ ав уделило большое внимание 
вопросу о расширении контактов 
между Западом и Востоком. На пу
ти к разрешению этой задачи за 
последние два месяца' достигнуты 
ощутимый результаты.

Прежде всего нужно отметить 
значительное расширение обмена 
парламентскими делегациями меж
ду странами. После Женевского 
Совещания в СССР побывали де
легации парламентов Югославии, 
Японии, Франции, Бельгии. В на
стоящее время в нашей стране го
стят люксембургские парламента
рии. В свою очередь, делегации 
Верховного Совета СССР направи
лись в Югославию и Чехослова
кию.

В Декларации Верховного Сове
та СССР от 9 февраля сего года 
указывалось, какое большое значе
ние придает Советский Союз кон
такту между парламентами р аз
личных стран и их сотрудничеству 
в деле сохранения и упрочения ми- 
pía. Оживление связей между пар
ламентами, наблюдающееся в по
следнее время, имеет важное зна
чение для ослабления международ
ной напряженности.

Иностранные парламентарии, по
бывавшие в СССР, отмечают в сво
их заявлениях о поездке, что они 
еще больше убедились в миролю
бивых устремлениях советских лю 
дей, в их радушии и гостеприимст
ве. Дружеские встречи оказывают
ся и представителям нашей Роди
ны, выезжающим за границу. 
Примером может служить прием 
делегации Верховного Совета 
СССР в Югославии. Во время 
встречи с делегацией Председатель 
Союзной народной скупщины Юго
славии М. Пьяде подчеркнул, что 
поездка депутатов Верховного Со
вета СССР «будет плодотворной 
для дальнейшего укрепления свя
зей между нашими странами».

В н'астоящее время в Советском 
Союзе гостит Министр иностран
ных дел Канады Пирсон. Касаясь 
целей своей поездки, Пирсон, в ча
стности, сказал: «Мне кажется 
важным, чтобы мы ближе узнали 
друг друга и глубже вникли в про
блемы и взгляды каждого из нас; 
это йам поможет совместно рабо
тать для предотвращения вой
ны...».

З а  последние два года в Совет
ском Союзе побывало 2300 различ
ных иностранных делегаций. В 
этом году обмен делегациями ме
ж ду Советским Союзом и зарубеж 
ными странами все больше расши
ряется. Недавно Советский Союз 
посетили американская и англий
ская сельскохозяйственные делега
ции. Такие же делегации советских

работников сельского хозяйства 
побывали в США и Англии. В Анг
лию выехала делегация специали
стов и работников легкой промыш
ленности СССР. Большое значение 
для укрепления связей между 
СССР и Англией должен иметь 
обмен визитами военных кораблей 
обеих стран. Со времени Ж енев
ского Совещания Советский Союз 
посетило немало американских 
конгрессменов и представителей 
торгово-промышленных фирм. В 
США сейчас находится делегация 
советских специалистов жилищного 
строительства и выехала группа со*- 
ветских журналистов.

За расширение контактов между 
Западом и Востоком выступают 
широкие круги общественности во 
всех страна^. Государственный де
партамент США, как сообщает пе
чать, получает многочисленные за 
явки от различных культурных, 
научных и других организаций, вы
ражающих желание наладить свя
зи с аналогичными организациями 
в Советском' Союзе. Сейчас в США 
с большим успехом выступает из
вестный советский пианист Э. Ги- 
лельс, концерты которого амери
канская печать расценивает как 
вклад в укрепление отношений ме
жду СССР и США. Успешно вы
ступает в П ариж е Государствен
ный ансамбль народного танца 
СССР.

Расширяющийся контакт между 
Западом и Востоком, как отмечает 
иностранная печать, способствует 
взаимопониманию между странами 
и упрочению мира.

ОБОСТРЕНИЕ 

ВНУТРИПОЛИТИЧЕСКОЙ 

ОБСТАНОВКИ ВО ФРАНЦИИ

Открывшаяся 4 октября после 
летних каникул сессия Н ациональ
ного собрания Франции проходит, 
по словам! парижской газеты 
«Монд», в «атмосфере крайнего 
возбуждения». Накануне открытия 
парламентской сессии правительст
во Фора столкнулось с рядом 
серьезнейших трудностей, одной из 
которых является положение во 
французских владениях в Северной 
Африке — в Алжире и Марокко.

Как известно, население Север
ной Африки уже давно ведет на
ци о н а л ьно- ос в об одител ьну ю б о р ь- 
бу. С другой стороны, французские 
власти пытаются подавить движе
ние северо-африканских народов! с 
помощью силы. Касаясь создавше
гося положения, Н. С. Хрущев в 
ответе на вопрос корреспондента 
«Правды» недавно указывал, что 
правильное решение вопроса о со
бытиях в Северной Африке может 
быть найдено с учетом законных 
прав и национальных интересов 
народов Французского Союза. Вме
сте с тем товарищ Хрущев напом
нил, что- СССР не вмешивается во 
внутренние дела других государств 
и что позиция советского народа— 
позиция моральной поддержки и

с о чу в с тви я н а ци он а л ьно - ос в о боди - 
тельным устремлениям! народов.

Положение в Северной Африке, 
в частности в Алжире, за послед
нее время настолько обострилось, 
что вопрос о нем был поставлен 
перед происходящей в Нью-Йорке 
X сессией Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Н а
ций. Большинство делегаций Ас
самблеи проголосовало за включе
ние алжирского вопроса в повест
ку дня сессии. В связи с этим 
французское правительство отозва
ло свою делегацию с сессии.

Одновременно в Марокко и Ал
жир были направлены новые воен
ные подкрепления, в результате 
чего обстановка в Северной Афри
ке еще больше ухудшилась. В ряде 
мест, особенно на севере Марокко, 
происходят бои между местными 
повстанцами и французскими вой
сками, которые применяют танки 
и авиацию. Газета «Пари пресс- 
Энтрансижан» сообщает, что Ф ран
ция держит сейчас в Северной Аф
рике около половины всех своих 
вооруженных сил.

Все это, естественно, вызвало не
обходимость обсуждения вопроса о 
положении в Северной Африке, 
прежде всего в Марокко, в Нацио
нальном собрании Франции.

Накануне этого обсуждения по
зиции нынешнего французского 
правительства, возглавляемого' Фо- 
ром, казались, как отмечала газе
та «Попюлер де Пари», весьма не
прочными. Тем более, что обстанов
ка обострилась в связи с разно
гласиями между партиями, входя
щими в правительство. Четыре ми
нистра, примыкающие к группи
ровке «социальных республикан
цев» (бывшие деголлевцы), в знак 
протеста против правительственной 
политики в Северной Африке ушли 
в отставку. Эту политику отказа
лись поддерживать и некоторые 
другие политические группы.

При обсуждении вопроса о М а
рокко, по словам газеты «Монд», 
правительственные действия «вызы
вали серьезное осуждение». Мно
гие депутаты Национального соб
рания настаивали на прекращении 
посылки войск в Марокко, на пре
доставлении марокканскому наро
ду права самому определить свою 
судьбу. В результате почти трех
дневного обсуждения вопроса бы
ла принята резолюция, которая 
требует, в частности, создания в 
Марокко тронного совета и обра
зования представительного марок
канского правительства. В числе 
голосовавших за эту резолюцию 
были представители Французской 
Компартии.

Демократическая печать Фран
ции подчеркивает, что резолюция 
по эда/рокканекому вопросу откры
вает возможность его урегулирова
ния в интересах народов Фран
цузского Союза. Вместе с тем мно
гие газеты указывают на неотлож
ную необходимость урегулирова
ния алжирского вопроса с учетом 
интересов алжирцев.

В. Харьков.

Жители японской префектуры Сидзуока 
протестуют против американских 

Еоенных приготовлений
П ЕКИ Н, 12 октября. (ТАСС). 

Как передает японскре радио, 8 ок
тября префектуральное собрание 
Сидзуока направило правительст
ву, председателям Верхней и Н иж 
ней палат парламента и командо

ванию американскими поисками на 
Дальнем Востоке протест против 
размещения американских реак
тивных установок в районе горы 
Фудзияма.

К выводу 6 дивизий китайских 
народных добровольцев из Кореи

ПХЕНЬЯН, 12 октября, (ТАСС). 
Как сообщает Центральное телег
рафное агентство Кореи, в соот
ветствии с онубликованным недав
но решением о выводе из Кореи 
шести дивизий китайских народ
ных добровольцев!, сегодня через 
пограничный город Синыйчжу про
следовал первый эшелон с отъез
жающими на родину китайскими 
добровольцами.

Ф и з к у л ь т у р а  и спорт

Соревнуются легкоатлеты
сантиметров толкнула В. «Пашки
на, и ядро.

Очень упорной была борьба 
за первенство в прыжках в вы
соту. КоГДа планка была уста
новлена на высоте 155 санти
метров, большинство спортсменов 
использовали свои попытки. 
Борьбу продолжали трое—Кра- 
сов (пединститут)  ̂ Букин и Ко
ровин (нефтяной техникум). Все 
они взяли эту высоту, но никто 
из них не мог преодолеть планку 
на высоте 160 сантиметров. Но 
зато это сделал Николай Рыбин 
(«Буревестник»).

Упорное сопротивление своему 
сильному сопернику — Валерию 
Коровину (нижний снимок) в 
толкании ядра оказал восемнад
цатилетний учащийся нефтяного 
техникума Борис Серов. Он 
толкнул ядро на 10 метров 17 
сантиметров: Результат Корови
на — 10 метров 62 сантиметра. 
Способным «ядровиком» являет
ся и студент пединститута А на
толий KpiaicHOBi, который толкнул 
ядро на 10 метров 45 сантимет
ров.

В прыжках в длину и в толка
нии ядра у Т. Макаровой не бы
ло достойных соперниц и она 
заняла первые места, показав 
соответственно результаты: 5 
метров 27 сантиметров и 9 мет
ров 58 сантиметров.

У мужчин в беге на сто метров 
лучшее время — 12 секунд по
казал  Красов (пединститут). 
Вторым был его товарищ по 

учебе Корольков, отставший от 
него всего на одну десятую долю 
секунды!. У юношей быстрее всех 
пробежал сто метров — за 12,2 
секунды Юрчик (школа № 22). 
Дистанцию в 200 метров быстрее 
других пробежал Красов — за 
25,1 секунды. И лишь учащемуся 
машиностроительного техникума | 
Вольному удалось приблизиться 
к этому результату (25,4).

В итоге среди мужчин первое 
место в соревнованиях заняли 
спортсмены пединститута, у жен
щин победителями сказались 
легкоатлеты нефтяного технику
ма, среди юношей — спортсмены 
школы «Nb 1 и у девушек — ж е
лезнодорожной школы № 22.

Летний спортивный сезон за 
кончен. Теперь спортсменам 
предстоит готовиться к зимнему 
спортивному сезону, совершенст
вовать свою технику, чтобы по- 
казгаггь лучшие результаты и по
лучить право1 участвовать в спар
такиаде народов СССР.

Текст и фото Н. Максимова.

В прошлое воскресенье день 
выдался на редкость хорошим. 
С утра на стадион «Нефтяник», 
где должны были проводиться 
легкоатлетические соревнования, 
стали сходиться спортсмены. 
Около пятисот юношей и деву
шек, мужчин и женщин пришли 
на стадион, чтобы оспаривать 
первенство1 по бегу, прыжкам, 
метанию диска, толканию ядра.

На старт в забеге на сто мет
ров для девушек вызываются 
учащиеся школы № 22 Светлана 
Милованова и десятиклассница 
первой школы Люся Глинченко. 
Следует четкая ком/арда судьи, 
и девушки устремляются вперед. 
Всю дистанцию они бегут рядом, 
и лишь на самом финише Свет
лана Милованова опережает на 
грудь свою соперницу (нижний 
снимок слева). Обе показывают 
довольно хорошее время — 13,6 
секунды. Повторить такой ре
зультат не удалось ни од
ной юной спортсменке. Только 
выступавшая по> группе женщин 
учащ аяся нефтяного техникума 
Тамара М акарова сумела пока
зать на этой дистанции лучшее 
время — 13,2 секунды. Быстрее 
других — за 29,6 секунды —про
бежала С. Милованова дистан
цию в 200 метров.

Неплохо зарекомендовала себя 
молодежь и в других видах лег
кой атлетики. Десятиклассница 
третьей школы Вера! Лашкина 
оказала достойное сопротивление 
опытной спортсменке из нефтя
ного техникума Клавдии Мизо- 
новой. Вере* Лашкиной дается 
третья попытка. Вот она делает 

резкий поворот (верхний снимок) 
и брошенный ею диск падает 
Н)а( отметке 26 метров 34 санти
метра. Всего на пятнадцать сан
тиметров дальше метнула диск 
К. Мизонова. Таким образом 
Лашкища обеспечила себе пер
вое место среди девушек, в' 
Мизонова — среди женщин. 
Дальш е всех — на 8 метров 76

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ГОСДРАМТЕАТР
14 октября

В. Розов 
«В ДОБРЫЙ ЧАС!»

Комедия в 4-х действиях,
5 картинах.

Начало в 8 часов вечера.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художестве н н ы й »

Новый художественный фильм 
«БОРИС ГОДУНОВ» 

«Звезда»
Днем

«СЕМЕРО СМЕЛЫХ» 
Вечером «КАРЬЕРА» 

«Родина» 
«НОВОСЕЛЬЕ»

—  ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА—  
на 1956 год

на все центральные и местные 
газеты и журналы.

Подписка принимается в городском отделе .С ою зп еч ати * , 
в почтовых отделениях и агентствах связи, а так ж е  общ ест- 
венными уполномоченными на подписных пунктах предприя
тий, организаций, учреж дений и учебных заведений.

Городской отдел „Союзпечати*.

Машиностроительному
техникуму

срочно требуются на работу 
кочегары, уборщицы.

( 3 - 2 ) .

Ресторану ст. Сызрань 1-я
требуются на постоянную 

работу 
уборщицы и грузчики 

на автомашину.
Обращаться по адресу: 

ст. Сызрань 1-я ж. д., дом! 
№ 14. Контора ресторана, отдел 
кадров.

(2- 2).

Сызранскому тресту столовых
требуются на постоянную 

работу
грузчики на автомашины.
О плата—сдельная. 
Обращаться в отдел кадров 

треста, ул. Советская, 30 (во 
дворе).

Красильникова Зинаида Гри
горьевна, проживающая в Сыз
рани, Каменоломная- улица, 9; 
возбуждает дело о расторжении 
брака с Красильниковым Юрием* 
Николаевичем.

Дело подлежит рассмотрению рг 
Куйбышевском областном суде:

Е012135
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